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@左晓蕾V（银河证券首席经济学家）：
在深化市场改革的同时需要重温市场经

济的基本概念和市场的概念进而准确捋清各
参入主体的角色定位。政府不可随心所欲地
干预市场其他参与主体也不能认为竞争就是
不择手段地最大化利益。市场经济发展的一
个基本原则就是一些人更好，其他人至少不
比过去更差。市场经济发展到今天对市场经
济的基本概念模糊了。

@李稻葵V（清华大学经济管理学院经
济学讲席教授）：

【长假高速免费政策仍然经不起推敲】高
速路既非公共品也非必需品。有车族不是低
收入者。节假日免费等于补贴中高收入人
群，而大量低收入外来工呢？高速免费不符
合经济规律，符合的也许是舆论规律。

先看个微博
@宋鸿兵V（《货币战争》作者）：
1990年两德统一时，德国98%的黄金

储备都存放在国外，此后的20年时间里，
德国一直在陆陆续续地把黄金搬回国
内。在2000年和2001年，德国央行把存
放在英国央行的 940 吨黄金搬回了德
国。这一次也不过是德国人黄金战略的
延续罢了，看来德国人真是有长远战略的
民族！中国人不知道在想啥呢？！

娃哈哈董事长宗庆后：
企业不应分国企民企

我认为现在不应该区分国有企业、非公有
经济。在中国国土上的企业都是国有企业，都
是中国的企业，中国国有的企业。如果区分开
来，就会给民营企业带来被歧视的感觉。

对先富起来的一部分人，应该鼓励他们
先富帮后富，走向共同富裕。因为邓小平当
时提出来让一部分地区、一部分人先富起来，
然后是先富帮后富，走向共同富裕。现在应
该是先富起来的人帮助后面贫穷的人走向共
同富裕的时候，你歧视他们，打压他们，他们
把资本带到国外去。在国外，你做一个二等
公民也没有什么意思，而且国外的发展机遇
比国内更少，所以为什么要跑呢？给他们一
个安全感，不要排斥他们。这实际上是最大
的国有资产流失。你把在中国创造的财富到
国外去用，我觉得这不太好。

目前民营经济发展的势头还是可以的，
现在带来的问题就是原来规模比较小，相对
有些行业比较落后，怎样转型升级，政府要引
导一下，帮助、协作一下，使民营企业得到更
快更好的发展。

经济学家许小年：
改革路线图宜粗不宜细

权衡考虑改革公信力的需要和方案设计
的困难，我个人认为路线图宜粗不宜细。实
际上也不可能过细，因为制度创新带有很强
的偶然性，在市场上有一个自我调整和自我
完善的过程，新制度产生和它的演进过程事
先都很难预料。

对于顶层来说，最重要的是表明态度，给
出方向和目标，以强化改革的公信力。关于时
间表,或许只能是“有头无尾”，比如宣布某项具
体改革大概的开始时间，但不限定结束的日期。

想要有周全的整体方案、细致的执行步
骤，统筹协调，按部就班，循序渐进地推进改
革，这些都是不切实际的幻想，是用计划思维
搞改革，不仅不符合中国的改革实际，而且世
界上也从来没有成功的先例。

过去十年的一个教训就是改革依赖部门
制订方案，这些方案几乎没有例外地都强调
政府部门的重要性，扩大部门管制的范围，增
加部门掌握的资源，以便最终将部门利益转
化为个人利益。历史证明，这是一条以改革
为名，而实为部门争权的歪路，今后不能再这
样走下去了。 以上据《羊城晚报》

作为投资者，散户似乎永远是这个市场最
悲催的群体，不仅仅在于他们是被侮辱的和被
伤害的，更在于他们经常两面挨耳光，低吸高
抛变成追涨杀跌；该减仓的时候加仓，该加仓
的时候减仓；该退场的时候进场，该进场的时
候离场；该止损的时候心存侥幸，该坚持的时
候却斩仓销户。

来自中国证券登记结算公司的数据表明，
眼下的散户持股账户是两年来最少的时候，一
共才 5509 万户，比例不到 33%，多达 2/3 的账
户是空仓。换句话讲，这一波的行情和散户没
有多大的关系，如果考虑到2012年12月4日，
也就是一个月前上证指数才创出上轮调整的
低点1949.46点，那么我们同样可以得出另外

一个结论，即大多数的散户恰恰就是倒在黎明
之前，在前期低点割肉离场，账面的浮亏变成
了永远的心头之痛。

大多数人都踏空，大多数人都挣不到钱，
大多数人都在等待调整的机会，大多数人用自
己的经历再一次证明，在股市上大多数人的判
断一定是错误的。 （作者为著名财经评论家）

需要重温市场经济
的基本概念
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各国黄金储备示意图
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德国中央银行 16 日宣布，将分
阶段把存放在法国和美国央行的
674 吨黄金搬回本国存放。这一消
息除了可能吸引犯罪分子和好莱坞
编剧的注意力之外，还引起了金融
界人士的关心，这一行为背后是否
隐藏着更大的阴谋？

有着“债券天王”之称的全球最
大债券基金太平洋资产管理公司首
席投资官比尔·格罗斯当天就在自
己的推特上半开玩笑地写道：“难道
央行之间不再信任彼此了？”

德国45%的黄金保存于美联储
不过，这并不是德国央行第一次往家搬黄

金，也不是规模最大的一次。在2000年和2001
年，德国央行把存放在英国央行的 940吨黄金
搬回了德国，主要原因是英国央行收取的保管
费太贵了。

1990年两德统一时，德国 98%的黄金储备
都存放在国外，此后的 20年时间里，德国一直
在陆陆续续地把黄金搬回国内。按照可以获
得的最新数据，截至 2011 年底，德国共持有

3396吨黄金储备，市场价值约 1764亿美元，规
模仅次于美国。其中 31%保存于德国央行金
库，45%保存于美联储，13%和11%分别保存于
英国央行和法国央行。

按照德国央行当天发布的声明，德国将把存
放在纽约联邦储备银行的300吨黄金和法国央行
的374吨黄金搬回国内。到2020年，德国半数黄
金储备将保存在德国自己的金库中，美国和英国
央行仍将分别保存37%和13%的德国黄金储备。

为什么高调宣布搬运黄金？
不过，以往德国央行对自己黄金储备

的管理和搬运计划都严格保密。比如，本
世纪初从英国大规模运回黄金一事，直到
去年才为公众知晓。为什么德国央行此
次会这么高调地宣布黄金搬运计划，岂不
是给犯罪分子和恐怖分子以可乘之机？

德国央行的苦衷在于，正受到越来越
多的公众质疑。德国联邦审计局去年 10
月发布报告，批评央行没有对德国黄金资
产给予足够监护，要求它定期对海外黄金
储备予以清点核查。

巴伐利亚州纳税人协会主席罗尔夫·
巴龙·冯·霍恩豪的观点颇具代表性，他组
织了名为“把我们的金子搬回家”的网上
运动，并表示：“令我震惊的是我们对自己
的黄金一点控制权都没有。我们需要知
道到底那全是黄金，还是仅仅是被黄金盖
着的东西。”

分析人士也普遍认为，德国这次黄金
搬运计划主要是受到了国内舆论压力，并
不是出于对其他央行的不信任。这和
2011 年委内瑞拉从英国和美国运回 160
吨黄金，以及2005年伊朗从瑞士运回黄金
完全不同。 据新华社电

水皮：大多数人的判断是错误的说三道市

之所以德国央行的黄金储备会存放在国
外，原因主要有三。首先，这是冷战特殊历史时
期的产物。由于担心苏联入侵，当时联邦德国
决定把黄金存放到“尽可能西边、尽可能远离铁
幕的地方”。德国央行董事会成员卡尔·路德维
希·蒂勒 16日就表示，运回黄金的一个主要原
因是修正冷战时期的特殊政策。

其次，德国的这些黄金储备主要是德国贸
易顺差转换而来的，由于原本就是在海外产生，
因此没有必要大费周折再运回国内。例如，存
放在美联储的很多黄金，原本是德国对美国的

贸易顺差，在 1971年布雷顿森林体系崩溃后，
德国通过美联储将这部分贸易顺差转换成了更
加保值的黄金存放在纽约。

最后，之所以把黄金储备存放在国外，主要
也是为了更好发挥黄金作为外汇储备资产的功
能。作为最好的硬通货，黄金储备最大的功能
是在危机爆发时可以立刻兑换成为其他货币。
这也就是为什么德国将继续把一半黄金储备存
放在美国和英国央行。而法国如今和德国同属
欧元区，互相之间不再有货币兑换需要，因此存
放在法国央行的黄金将全部运回德国。

德国黄金存放在国外，原因主要有三

德国要从美法搬回674吨黄金
德国共持有3396吨黄金储备
31%保存于德国央行金库，45%保存于美联储
13%和11%保存于英国央行和法国央行
这一消息引起罪犯和好莱坞编剧的注意
德国黄金为什么放在外国？为什么要搬回去？

观点观点


